



Katja Ebel

Büro des Landrats

T. +49 7531 800-1373 | Pressestelle@LRAKN.de

Der Landkreis Konstanz zeichnet sechs Projekte mit dem Klimaschutzpreis aus

27. Oktober 2023

LANDKREIS KONSTANZ – Am 26. Oktober 2023 verlieh Landrat Zeno Danner sechs Projekten den Klimaschutzpreis des Landkreises Konstanz. Die Preisverleihung fand im Rahmen des Unternehmensdialoges im Milchwerk Radolfzell statt, den der Landkreis und die Wirtschaftskammern gemeinsam veranstalteten. Rund 100 Vertreterinnen und Vertreter aus Wirtschaft und Wissenschaft sowie Interessierte nahmen an der Abendveranstaltung teil.

Im Mittelpunkt des Abends stand die Vergabe des Klimaschutzpreises. Die ZORN Maschinenbau GmbH erhielt die Auszeichnung für ihr flächen- und ressourcensparendes Mikrobearbeitungszentrum im Bereich der Mikrozerspanung, über das sich Landrat Danner bereits im Vorfeld zur Veranstaltung bei einem Firmenbesuch informiert hatte. Daneben wurden zwei weitere Projekte in der Kategorie „Unternehmen und öffentliche Einrichtungen“ ausgezeichnet: Für das Energieplus-Bürogebäude für den mobilen Alten- und Pflegedienst in Allensbach würdigte der Landkreis die Aktive Lebensgestaltung mit Seniorinnen und Senioren und die Architekten schaller + sternagel. Der gesamte Energiebedarf des Gebäudes wird durch eine Photovoltaik-Anlage erzeugt; mit dem darüber hinaus gewonnenen Strom wird die E-Mobil-Flotte aufgeladen. Auch das nachhaltige Verpflegungskonzept der Spitalstiftung Konstanz überzeugte die Jury. Durch nachhaltige Beschaffung und Digitalisierung reduzierte sich die Lebensmittelverschwendung in der Gemeinschaftsverpflegung um mehr als ein Drittel.

In den Kategorien eins und zwei, für die sich unter anderem Privatpersonen, Vereine oder auch Schulen bewerben konnten, wurden drei Projekte mit einem Geldpreis prämiert. Eines davon ist das Plus-Energiehaus von Tobias und Titus Zahn. Die Brüder sanierten gemeinsam ein Wohnhaus in Gailingen, wobei sie unter anderem auf Wärmeerzeugung durch Erdsonden in Kombination mit einer Wärmepumpe setzten. Auch die Schillergrundschule Singen erhielt einen Preis: Hier beschäftigten sich zwei Klassen der dritten Jahrgangsstufe unter anderem mit Mülltrennung und verschiedenen

Aspekten der Wiederverwertbarkeit. Dabei verkauften sie eigens hergestellte Upcycling-Produkte und spendeten den Erlös an eine Umweltorganisation. Wie bereits im letzten Jahr ging auch ein Preis an die Eichendorff-Realschule in Gottmadingen, wo sich Schülerinnen und Schüler der heutigen Klasse 9c mit dem Thema „Alternative Antriebsformen“ auseinandersetzten.

27. Oktober 2023 | S. 2

Auf die Preisverleihung folgten Vorträge von Dr. Roland Scherer der Universität St. Gallen und Andreas Klatt, Geschäftsführer der DesignConnection GmbH in Stockach. Beide lieferten den Unternehmen Informationen und Impulse zu den wirtschaftlichen Entwicklungen und Innovationsmöglichkeiten im Bereich des Klimaschutzes.

Bildinfo:



Bildunterschrift: Die Preisträgerinnen und Preisträger des diesjährigen Klimaschutzpreises mit Landrat Zeno Danner (hintere Reihe, vierter von rechts)

Bildnachweis: Landratsamt Konstanz

(Textende)